



Ver pág. 6

*La mujer pucareña es digna de respeto y admiración.*



### Obras Viales

Mantenimiento vial en San Francisco de Pelincay

Pág. 3



### Estudios de agua potable en comunidades

Estudios y diseños definitivos de los sistemas de agua potable.

Pág. 4



### Cultura y Tradiciones

Pucará disfrutó a lo grande el carnaval.

Pág. 5



### Desechos Sólidos

Convenio de prestación de servicio de disposición final de desechos sólidos.

Pág. 7

## EDITORIAL

La regeneración urbana es una herramienta fundamental para el desarrollo de ciudades, que consiste en la remodelación del área urbana localizada en el centro cantonal y es utilizado como componente para transformar un proceso de decadencia económica, demográfica y social.

En este mes se iniciaron los trabajos de regeneración urbana en el centro cantonal de Pucará, con el objetivo de fomentar turismo e impulsar el comercio que es beneficioso para todos los pucareños, tomando en cuenta que contamos actualmente con una vialidad de primera para viajar a la "Sucursal del cielo".

Es necesario que Pucará se eleve a un cantón sostenible y se reintegre con desarrollo social y económico, ya que posee magníficos paisajes, variada gastronomía, diversidad de

costumbres y tradiciones que despierta la admiración y agrado de los visitantes por su gente amable y acogedora. El proyecto de regeneración urbana que plantea el GAD Municipal Pucará que está en ejecución, cataloga en el espacio público: áreas verdes, intervención de calles y veredas, garantizando un acceso adecuado a los servicios urbanos básicos, especialmente abastecimiento de agua y saneamiento, aumentando dinamismo como la participación y movilización de sus ciudadanos para de esta manera reflejar la diversidad cultural.

La regeneración urbana que se implementa en Pucará no es cuestión de trabajos en infraestructura, es prioritario que el pucareño incentive a propios y ajenos a disfrutar y visitar lo que ostenta nuestra tierra, implementar fuentes de comercio, cuidar los espacios públicos, mantener limpia la ciudad, entre otros aspectos positivos.

### Créditos:

**Texto y Fotografía:**  
Lcda. Jessica Vicuña

**Colaboradores:**  
Johana Berrezueta  
Olga Márquez

**Diseño y Diagramación:**  
Imprenta Editorial Cuenca.

**Fuentes de Información:**  
Dirección de Planificación y Proyectos  
Departamento de Agua Potable y Alcantarillado  
Departamento de Obras Públicas

**Ejemplares:** 1000

Infórmese de nuestras actividades, siguiéndonos a través de las redes sociales.



**GAD Pucará**



**TRADICIONES DE MI TIERRA: Cocinar en leña desde el antaño a nuestra época.**

## REGENERACIÓN URBANA

### INNOVANDO LA IMAGEN DEL CENTRO CANTONAL

El 7 de febrero se dio apertura a los trabajos de Regeneración Urbana en Pucará, obra ejecutada por el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará con el objetivo de innovar la imagen del centro cantonal.

Las labores que se realizan es el ensanchamiento de veredas de las calles 25 de Julio hasta la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREA y la calle Daniel Brito hasta las escalinatas, así también se intervendrá el parque central.

Rogelio Reyes, Alcalde del GAD Municipal de Pucará, indicó que "las veredas no están en las condiciones correspondientes, no cumple con las especificaciones técnicas, no permite que las personas con discapacidad puedan circular por las mismas".

Para realizar esta misión se convocó mediante contratación pública y luego de que el Ilustre Consejo debatió las propuestas presentadas se adjudicó esta obra al Ingeniero Fabián Jerves, con un costo total de 330.222,45 dólares de lo cual se ha entregado el 40%, es decir, 117.936,59 dólares para dar inicio a los trabajos de Regeneración Urbana con un plazo de seis meses, pero se puede extender por dificultades que se pueda llegar a tener.



REGENERACIÓN URBANA EN EL CENTRO CANTONAL

#### DATOS

- Para ingresar al centro cantonal se debe tomar vías alternas.
- La Cooperativa de Transporte Mixto Resocan se encuentra brindando su servicio de transporte en la calle León Febres Cordero.
- La Cooperativa de Transporte Mixto Ñariguiña se encuentra brindando su servicio de transporte en la calle Rumiñahui.
- Las paradas de buses se encuentra actualmente en el Mercado Municipal y Cementerio respectivamente.

## VIALIDAD

### MANTENIMIENTO VIAL EN SAN FRANCISCO DE PELINCAY

Por competencia del Gobierno Autónomo Descentralizado del cantón Pucará según el Código Orgánico de Organización Territorial (COOTAD) se procedió a dar mantenimiento en la vía San Francisco – Pelincay con el ensanchamiento, lastrado y colocación de alcantarillas en los pasos de agua.

Este trabajo vial se realizó en aproximadamente dos meses con personal y maquinaria de la Municipalidad.



VÍA SAN FRANCISCO – PELINCAY

### TRABAJOS VIALES QUE CONDUCE A LA COMUNIDAD DE CALIGUIÑA.

Con maquinaria del GAD Municipal de Pucará se realizó el ensanchamiento y lastrado a uno de los accesos viales que conduce a la comunidad de Caliguiña.



VIA DE LA COMUNIDAD DE CALIGUIÑA

## AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO

### **ESTUDIOS Y DISEÑOS DEFINITIVOS DE LOS SISTEMAS DE AGUA POTABLE DE LAS COMUNIDADES: LA DOLOROSA, LA BETANIA, LLIMBI, SANTA MARIANITA, MINAS CHUQUI ALTO, MATAPALO Y LA ENRAMADA DEL CANTÓN PUCARÁ**

Daniel AVECILLA Áreas, Presidente de la Asociación de Municipalidades Ecuatorianas y Rogelio Reyes Delgado, Alcalde del GAD Municipal de Pucará firmaron la tarde del viernes 16 de marzo del 2018 un convenio para "Estudios y diseños definitivos de los sistemas de agua potable de las comunidades: La Dolorosa, La Betania, Llimbi, Santa Marianita, Minas Chuqui Alto, Matapalo y La Enramada del cantón Pucará", con un valor total del estudio de consultoría de \$68.011,09.

En el salón de la ciudad del GAD Municipal Yaguachi luego de la rendición de cuentas de la Asociación de Municipalidades Ecuatorianas (AME) del 2017, se dio las firmas de convenios con varias municipalidades, entre estas, el convenio para los estudios y diseños de sistemas de agua potable de 7 comunidades del cantón.

#### **DATO**

En el mes de enero en las oficinas de la Asociación de Municipalidades Ecuatorianas se firmó una carta de compromiso entre Rogelio Reyes, Alcalde de Pucará y Guido Crespo, Presidente Ejecutivo de la AME.



Firma del convenio de estudios y diseños de sistemas de agua potable en Yaguachi

## **TRABAJO CONJUNTO ENTRE EL GAD MUNICIPAL DE PUCARÁ Y CELEC EP**

El Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará y la Corporación Eléctrica del Ecuador (CELEC EP) mantienen acuerdos y compromisos para realizar proyectos de agua potable y mejorar los accesos viales de las comunidades Gramalote, Sarayunga, Río Vivar y Unión y Progreso.

Como parte de los trabajos de compensación realizados por la zona de influencia del Proyecto Hidroeléctrico Minas San Francisco, CELEC EP, se compromete a realizar el sistema de agua potable en las comunidades, además en Gramalote la construcción de un parque.

#### **DATOS**

- En el mes de enero Rogelio Reyes, Alcalde del GAD Municipal de Pucará; Fabricio Zambrano, Gerente de CELEC EP; Jaime Molina, Concejal de Pucará; técnicos de la municipalidad y moradores de Sarayunga y Gramalote recorrieron las comunidades para ratificar el compromiso de obras ofrecidas por parte de CELEC EP.
- En las oficinas de CELEC EP Enerjubones de la ciudad de Cuenca en el mes de febrero se llevó a cabo una reunión con el Alcalde del GAD Municipal de Pucará, Rogelio Reyes; Franco Abad, Presidente del Comité de Promejoras; Karina Cedillo, Representante de la juventud; Fanny Romero, Presidenta del Comité de Agua y Enrique Romero; Fabricio Zambrano, Gerente de CELEC EP Enerjubones y funcionarios de CELEC EP para llegar a acuerdos y compromisos sobre el proyecto de agua potable en la comunidad de Gramalote y Unión y Progreso.
- En el mes de marzo se realizó una reunión con el Gerente de CELEC EP, Fabricio Zambrano; Alcalde de Pucará, Rogelio Reyes Delgado; Vicealcaldesa de Pucará, Paola Bernaza; con el objetivo de abordar temas de interés como generar espacios de trabajo para la juventud del área de influencia del proyecto, CELEC EP a través de su gerente manifestó la predisposición de atender dichas peticiones; además se trató sobre el agua potable para Gramalote, que está en las últimas etapas de planificación previo a su ejecución.



Reuniones mantenidas entre CELEC EP y el GAD Municipal Pucará

**AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO****MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE EN SAN SEBASTIÁN**

La comunidad de San Sebastián en coordinación con el Departamento de Agua Potable del GAD Municipal de Pucará, se construyó el azud vertedero tipo Creager para el mejoramiento del sistema de agua potable beneficiando a 225 habitantes.

La construcción de la captación de agua permite que la planta de tratamiento funcione en perfectas condiciones garantizando un caudal constante de entrada a la planta.



MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE

**FORTALECIMIENTO DE CAPACIDADES A JUNTAS ADMINISTRADORAS DE AGUA POTABLE**

El programa Fortalecimiento de Capacidades se realizó en tres etapas, evento que se dirigió con facilitadoras a las juntas administradoras de agua potable y usuarios, en la cual participaron comunidades de la zona alta, media y baja del cantón Pucará.

La primera fase se contempló del 30 de enero al 15 de marzo del 2017 a las juntas de agua de la zona alta, mientras que la segunda y tercera fase se realizaron en conjunto en la zona media y baja del cantón del 11 de octubre al 14 de diciembre con una inversión total de 22.348 dólares financiado por la Fundación Ayuda en Acción y Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará.

El objetivo de este proyecto es fortalecer las capacidades de dirigentes y usuarios para la gestión comunitaria de los sistemas de agua potable, así también capitalizar las capacidades desarrolladas con los dirigentes para la administración, operación y mantenimiento en combinación con la sensibilización de los usuarios, favoreciendo con ello su sostenibilidad.



PROGRAMA FORTALECIMIENTO DE CAPACIDADES

**CULTURA Y TRADICIONES****PUCARÁ DISFRUTÓ A LO GRANDE EL CARNAVAL**

Pucará vivió con alegría las fiestas de carnaval en los diferentes sectores del cantón, con varias actividades que se realizaron en coordinación con el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal Pucará los días sábado 10, domingo 11 y lunes 12 de febrero de 2018.

Esta celebración se disfrutó con el pregón carnavalero donde instituciones educativas, empresas públicas y privadas, cooperativas de transporte, comparsas del Municipio del cantón Pasaje se hicieron presentes con baile, música y alegría; así también se realiza los campeonatos de índor fútbol, elección de Reinas de Carnaval de diversas comunidades y la Reina de Carnaval Pucará 2018, elección del taita carnaval, concursos de natación, shows artísticos bailables, actividades al aire libre jugando con agua, harina, espuma y más.

La elección de la Reina de Carnaval 2018 se organizó entre GAD Municipal Pucará y Fundación Reina de Pucará precedido por nuestra soberana, Jenny Merchán; siendo acreedora como Reina de Carnaval 2018 la representante de la Unidad Educativa CAT Pucará, Virreina la representante de la Cooperativa de Transporte Mixto Ñariguña y Srta. Turismo la representante de Fortaleza Sur.



DESFILE POR FIESTAS DE CARNAVAL

En el carnaval pucareño no pudo faltar los exquisitos platos típicos como el cuy con papas, fritada, sancocho, empanadas, humitas, caldo de gallina y más gastronomía para el deleite de las personas que concurrieron a los diferentes eventos.

Rogelio Reyes, Alcalde de Pucará, resaltó "la participación activa de los ciudadanos, la juventud ha disfrutado de manera respetuosa", dándose estas festividades con normalidad sin mayores inconvenientes; destacando la presencia del Benemérito Cuerpo de Bomberos y la Policía Nacional quienes apoyaron con sus servicios.



Rio Latapamba de la comunidad de Pelincay

**INCLUSIÓN**

**HOMENAJE A LA MUJER PUCAREÑA**



Alcalde de Pucará brinda un presente a las mujeres

El 8 de marzo se celebra el Día Internacional de la Mujer con el objetivo de homenajear los avances logrados, pedir más cambios y celebrar la valentía y la determinación de mujeres de a pie que ha jugado un papel clave en la historia de países y comunidades, razón por la cual el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará en conjunto con otras instituciones realizó varios eventos.

El 8 de marzo en horas de la mañana en el mirador de Ilin de la parroquia San Rafael de Sharug con la masiva participación de la ciudadanía sobre todo mujeres y la presencia de la Vicealcaldesa, Paola Bernaza; Concejal, Aníbal Berrezueta; Presidente del GAD Parroquial de San Rafael, Luis Yánez; Alcalde de Pucará, Rogelio Reyes Delgado y más autoridades, con artista invitado, comida, baile y más se rindió homenaje a quien es ejemplo de lucha, valentía y amor. En la cancha de Sarayunga en la tarde con serenata, refrigerio, baile y más, se elogió a la mujer de la zona baja de Pucará, por ser un ser sublime y único.

El domingo 11 de marzo se rindió homenaje a la mujer del centro cantonal de Pucará, en el mercado municipal con la entrega de un presente, refrigerio, baile y más, con la sonrisa de la mujer trabajadora que se dedica a la agricultura, ganadería, quien es madre, hija, esposa, abuela, tía, sobrina, nieta.

“Joven o vieja, bella o fea, frívola o austera, la mujer siempre el secreto de Dios” Abel Nerbo (1970-1919)

**POEMA**

**Autora:** Lizbeth Heras Guamán  
**Escuela de Educación Básica “Santa Marianita”**

**PUCARA SUCURSAL DEL CIELO**

I  
En medio de los Andes te encuentras,  
rodeada de montañas, que quieren llegar al cielo,  
Por eso tus habitantes te dicen la sucursal del cielo.

II  
Pucará, llena de historias y leyendas,  
fortaleza de los valerosos incas,  
Altiva y pujante con mujeres y hombres trabajadores  
Que añoran verte tan hermosa como una rosa.

**SOCIAL**

**MI GRADUACIÓN – PROMOCIÓN 2018**



Niños de inicial, primero y séptimo de educación básica de la escuela “Once de Septiembre” de Chilcaplaya



“Centro de Apoyo Tutorial San Rafael”



Unidad Educativa Fiscomisional Semipresencial del Azuay  
“Centro de Apoyo Tutorial Pucará”



Primera promoción de bachilleres de la Unidad Educativa  
“Cornelio Vélez” de Cerro Negro



“UNIDAD EDUCATIVA PUCARÁ”

III  
Cantón de la provincia del Azuay,  
elegida por pasear y disfrutar  
por que como tú no hay otro cantón igual

IV  
Cumple 30 años de cantonización  
por eso, este poema que llega al corazón  
La escuela de Santa Marianita,  
te lo dedica con mucha emoción

V  
Que diría Dios, si se enterara,  
que en la tierra, Pucará es un paraíso,  
Diría, que el mismo lo hizo.

## DESECHOS SÓLIDOS

### CONVENIO DE PRESTACIÓN DE SERVICIO DE DISPOSICIÓN FINAL DE DESECHOS SÓLIDOS.

El primer día del mes de febrero en horas de la tarde el Alcalde de Pucará, Rogelio Reyes y técnicos de la municipalidad se dieron cita a la Empresa Pública AGUAPAS EP (Agua, Alcantarillado y Aseo de Pasaje) para firmar un convenio de prestación de servicio de disposición final de desechos sólidos no peligrosos por parte de la Empresa Pública AGUAPAS EP de los residuos sólidos generados en el cantón Pucará, desechos que serán transportados y dispuestos de forma segura cumpliendo normas medioambientales.

“Debe haber ese compromiso por parte de todos los ciudadanos, hacer el manejo adecuado, que el material no degradable como plásticos, latas debe ir directo a estos lugares (disposición de desechos sólidos), y los desperdicios de cortezas, eso nos servirá para nuestros huertos, por ende evitemos enviarlo, porque nos subirá el costo que es en función del peso de la basura” enfatizó el Alcalde.



EVITE ENVIAR: Desechos biodegradables	ENVIE: Desechos no biodegradables
• La madera	• Latas de refrescos o de todo tipo.
• El papel	• El vidrio.
• Paja	• PMetales (hierro, acero, estaño, aluminio, plomo, oro, bismuto, plata, etc.).
• El lino	• Plásticos (nylon, rayón, polietileno, lexan, PVC, polipropileno).
• Las hojas	• Cerámica (fibra de vidrio, fibra de carbono).
• Frutas	• Bombillas.
• Verduras	• Tarjetas de circuitos, materiales a base de silicio.
• Residuos de alimentos	• Los tetra bricks.
• La lana o el algodón	• Los vasos y platos desechables de polipropileno.
	• El diamante.
	• Colillas de tabaco.
	• El chicle.
	• Gases nobles.
	• Pilas de todo tipo.
	• Ácidos.
	• Productos químicos para la fabricación de insecticidas o fungicidas.
	• Aceite de motor.
	• Residuos de la producción de material fotográfico.
	• Tintas, colorantes, pinturas, barnices.
	• Cola, resinas, pegamentos, latex.

## ORDENANZAS Y PROYECTOS

### ADQUISICIÓN DE UN RECOLECTOR PARA LA GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS EN EL CANTÓN PUCARÁ.

El GAD Municipal de Pucará elaboró el proyecto para adquirir un recolector con la finalidad de impulsar la gestión de los residuos sólidos en el cantón que servirá a la población de la zona alta, media y baja, beneficiando a 4433 habitantes que corresponde al 100% del área urbana y 35% de la rural, con financiamiento de 130.000 dólares del Banco de Desarrollo del Ecuador (BDE).

Según el artículo 55, literal D del Código Orgánico de Organización Territorial (COOTAD) es responsabilidad del municipio “Prestar los servicios públicos, manejo de residuos sólidos, actividades de saneamiento ambiental”, razón por la cual se elaboró este proyecto amparándose en el Ministerio del Ambiente que en abril del año 2010, creó el Programa Nacional para la Gestión Integral de Desechos Sólidos (PNGIDS) con el objetivo primordial de impulsar la gestión de los residuos sólidos en los municipios del Ecuador, con un enfoque integral y sostenible; para disminuir la contaminación ambiental, mejorando la calidad de vida de los ciudadanos e impulsando la conservación de los ecosistemas; a través de estrategias, planes y actividades de capacitación, sensibilización y estímulo a los diferentes actores relacionados.

En la actualidad la recolección de basura en Pucará se realiza en un volquete con capacidad de carga aproximada de 6 metros cúbicos, donde su principal desventaja es la disminución en cuanto al tonelaje de basura que puede transportar; ya que por falta de mecanismo de compactación, el peso volumétrico alcanzado dentro de la carrocería por los residuos, difícilmente rebasa los 350 Kg/m<sup>3</sup>, por otra parte no se puede proteger la producción de lixiviados, de acuerdo a esto se opta por la adquisición de un camión recolector.

### MISIÓN TERNURA LLEGA A PUCARÁ

El jueves 15 de marzo se realizó el lanzamiento del programa “Misión Ternura” en el cantón Pucará, como parte de la ejecución del programa gubernamental “Toda una Vida”.

Al evento acudieron autoridades de la Coordinación Zonal 6 del Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES), representantes del Ministerio de Salud Pública, del Ministerio de Educación y de la Gobernación de Azuay.

Rogelio Reyes, Alcalde de Pucará, dio la bienvenida a los asistentes y destacó que, para ejecutar el programa Misión Ternura, se necesitará el apoyo y el compromiso de cada una de las autoridades, ciudadanos y padres de familia involucrados en el tema.

“Este día nuestros niños y niñas nos hacen un llamado especial a cuidar de ellos y brindarles una atención integral, con calidad y calidez, porque ellos no son sólo el futuro sino nuestro presente y merecen lo mejor” acotó Reyes.

Ruth Cordero, Directora Distrital del MIES Cuenca, manifestó que el objetivo de este proyecto es impulsar el desarrollo infantil integral de niñas y niños menores de 5 años con énfasis en los 1000 primeros días de vida.

Para esto, se busca que los niños participen en programas de desarrollo infantil o educación inicial, para mejorar la calidad de vida en base a una vivienda óptima, prestación de servicios básicos y tener una ruta de seguimiento.

Cordero recalcó que “la Misión Ternura compromete a mejorar la vida de la gente, empezando por poner atención a los primeros años para que los niños y niñas de Pucará, del Azuay y del país puedan nacer, crecer y desarrollarse seguros”.

### DATOS

Dos de cada diez niños a nivel nacional sufren de problemas de desnutrición. La Misión Ternura busca disminuir este problema en niños menores de 5 años y erradicar la desnutrición crónica en niños menores a 2 años. (GADMP- AME)



## TRABAJOS REALIZADOS EN EL CENTRO DE SALUD TIPO A DE CHILCAPLAYA

Con la presencia del Alcalde del GAD Municipal de Pucará, Rogelio Reyes; Vicealcaldesa, Paola Bernaza; Directora del Distrito 01D03, Dra. Eva Astudillo; Director de la Unidad Operativa de Chilcaplaya, Dr. Dixon Jaramillo; Sabino Berezuela, Presidente del Comité Local de Salud y más autoridades se dieron cita al Centro de Salud tipo A de Chilcaplaya para constatar las mejoras realizadas.

Rogelio Reyes, Alcalde del GAD Municipal de Pucará resaltó el agradecimiento profundo a cada uno de los moradores por el apoyo incondicional, por el trabajo conjunto que ha permitido realizar estas mejoras en el Centro de Salud tipo A de Chilcaplaya, especialmente a la Directora del Distrito 01D03 por el trabajo articulado y conjunto con resultados positivos.

La Dra. Eva Astudillo en su intervención destacó que esta obra se realizó gracias al esfuerzo mancomunado con el GAD Municipal de Pucará, las mejoras que se han realizado es el adecentamiento de la cubierta de la sala de espera, la bodega, para desechos biopeligrosos, en farmacia se ha habilitado una rampa para el acceso a los discapacitados.



## INFRAESTRUCTURA

### Inauguración de los puentes "Las Juntas" y "San Francisco"



En el mes de enero se dio por inaugurado los puentes "Las Juntas" y "San Francisco" con la presencia de autoridades y ciudadanos de las comunidades beneficiadas de estos proyectos.

La construcción de estas obras son prioridad para el desarrollo territorial y como parte del trabajo de compensación, la Corporación Eléctrica del Ecuador (CELEC EP) ha invertido un monto total de

3.000.000 de dólares en obras que han mejorado las condiciones de vida de los habitantes de las 12 comunidades del área de influencia.

Francisco Vergara, Gerente General de CELEC EP; Edison Garzón, Presidente del Directorio de Empresas Públicas EMPO EP; Fabricio Zambrano, Gerente Enerjubones CELEC EP; Rogelio Reyes Delgado, Alcalde de Pucará;

Rodrigo Quezada, Alcalde de Santa Isabel; Luis Yáñez, Presidente GAD Parroquial San Rafael de Sharug; Concejales del GAD Municipal Pucará y ciudadanos de las comunidades fueron partícipes de la inauguración de estos puentes, constaron el avance de llenado del embalse y verificaron la ubicación y funcionalidad de los componentes hidromecánicos instalados en la presa del proyecto.

### Construcción del cerramiento en la cancha de Santa Cecilia

Con plazo de un mes y presupuesto de 2.858,93 dólares se realizó la colocación de una malla alrededor de la cancha en la escuela de Santa Cecilia por competencia del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará.

Dentro del presupuesto participativo, la comunidad de Santa Cecilia priorizó esta obra, cabe recalcar las mingas que realizaron los habitantes como la excavación para la cementación del muro del cerramiento, acarreo de materiales y preparación de hormigón.



### Trabajos en el Cementerio Municipal de Pucará y de Caligüña



Se realizaron trabajos de construcción en el Cementerio Municipal de Pucará y de la comunidad de Caligüña por parte del departamento de Obras Públicas del GAD Municipal de Pucará debido a la falta de espacio para brindar cristiana sepultura.

En el cementerio municipal se procedió a construir dos torres de 24 bóvedas cada una, la colocación de adoquines, adecuaciones en la entrada del cementerio, jardinería, muro de hormigón, puerta principal, parqueadero, cerca y camineras, obra que será culminada en los primeros días del mes abril, mientras que en el cementerio de la comunidad de Caligüña se realizó la construcción de una torre de nueve bóvedas.

### Construcción de un muro de gaviones en La Cascada

La comunidad de La Cascada cuenta con un muro de contención de gaviones que garantizará la estabilidad del talud, mismo que ayudará a evitar futuros deslizamientos que pueda afectar a los moradores o la obstrucción de la cancha de uso múltiple, los trabajos de esta obra tuvieron una duración de 45 días.

Esta labor permite tener espacio a los alrededores de la cancha de la comunidad para realizar actividades tanto deportivas como recreativas, actualmente se trabaja en la construcción de baterías sanitarias públicas.



### Mejoramiento de pastos



El GAD Municipal del cantón Pucará realizó la entrega de insumos agrícolas como mezcla forrajera, fertilizantes y abonos orgánicos con el fin de mejorar el pasto en las comunidades de Llimbi, Pelincay, Tipoloma, Ñugropamba y Huasipamba Paraiso.

Las comunidades beneficiarias priorizaron estos insumos dentro de su presupuesto participativo del año 2017, otorgándoles fertilizante orgánico mineral, abono de chivo, semilla de pastos: ryegrass perenne y anual, pasto azul, trébol rojo, llantén forrajera, lofa y brachiaria con una inversión de 14.392 dólares.